

Züchter-Portrait

Manfred Wiesner sen. und jun., Suthfeld

**Züchter von: Gazzi Dunkelbronzeschildig und gesäumt
 Schietti Dunkelbronzeschildig und gesäumt
 Dunkelbronzegetigert und gescheckt**

Aller Anfang ist schwer:

Seit etwa 20 Jahren beschäftigen wir uns mit der Zucht von Modenas. Im ersten Jahr züchteten wir mit 8 Paaren einen Farbmix aus Gazzi und Schietti in Blau mit Bronzebinden, Blau-bronzegehämmert und Dunkelbronze. Die jungen Gazzi waren schon richtig gut, leider hatte uns niemand gesagt, das man sie "putzen" kann. So wurden diese "viel zu bunten Tauben" der Küche zugeführt. Wir denken noch heute mit einem lachendem und einem weinendem Auge daran zurück. Ein Farbschlag gefiel uns damals schon am besten, die Dunklen, und wir sind dieser Farbe bis heute treu geblieben.

Die Zucht:

Durch An- und Umbaumaßnahmen züchten wir heute mit 24 Paaren die oben genannten Farbschläge.



Taubenschlag

Der Hauptfarbschlag sind die Schietti in Dunkelbronzeschildig. Züchtet man diese über Generationen in Farbreinzucht, erreicht man zwar eine gute Farbe, verliert aber figurlich an den Hauptrassemerkmalen. Hier kommen die Tiger und Schecken ins Spiel, die durch den Faktor "Weiß" für das nötige Volumen unserer Modenas sorgen. Allerdings muss man farbliche Rückschritte in Kauf nehmen. Die geforderte dunkle Grundfarbe wird heller, und das Großgefieder (Schwingen und Schwanz) zu blau. Als beste Nebenfarbe haben sich Tauben in Rezzessiv Rot bewährt. Hierbei handelt es sich um unbereinigtes

Züchter-Portrait

Manfred Wiesner sen. und jun., Suthfeld

Rot (nach Sell), das verdeckt vererbt wird. Diese Tauben zeigen einen Spiegel im Schwanz, der Keil und der Rücken sind bläulich und die Hornteile häufig dunkel.

Nach heutigen Maßstäben keine Ausstellungstiere. Arbeitet man mit diesen "Fehlfarben", ist ein gut geführtes Zuchtbuch ein "Muss", sonst läuft man Gefahr, nur noch rote Tauben in den Nestern zu haben. Die Zucht guter Dunkelbronze ist nicht einfach, aber nichts macht mehr Freude, wenn am Ende eines Zuchtjahres Tiere stehen, die wie kein anderer Farbschlag das rassotypische Modenabronze zur Schau stellen.

Die Tauben:



Mutter (Rez.Rot) und Tochter (97 VEB, VDT-Schau Leipzig, 2007)



1,0 Dunkelbronzegetigert (Zuchtvogel)

Züchter-Portrait

Manfred Wiesner sen. und jun., Suthfeld



1,0 aus 2007 (97 V KVE LV-Schau Obernkirchen,2007)



0,1 aus 2007 (96 HVE LV-Schau Obernkirchen,2007)

Erfolge:

Über die Jahre hat sich eine beträchtliche Bändersammlung angehäuft (Einzeltiere), aber auch die Mannschaftsleistung stimmt.

Deutscher Meister des VDT in den Jahren 2000, 2004, 2005, 2006 und 2007.

Kontakt:

Wer mehr über diesen schönen und interessanten Farbschlag erfahren möchte, sollte uns in Suthfeld besuchen, anrufen

(05723/7272) oder eine Mail senden. wiesnermjun@aol.com

Über jede An- oder Nachfrage würden wir uns sehr freuen.